



# **50. Hubertusfeier**

## **Vereinigung Thaler Jagdgesellschaften**

**Samstag 14. November 2015**

**Jagdgesellschaft Passwang, Revier 35**

## 50. Hubertusfeier 2015 - Grusswort

---

Sehr geehrte Weidgefährtinnen und Weidgefährten

Sehr geehrte Ehrengäste



Die 50. Hubertusfeier, welche durch die Jagdgesellschaft Passwang Mümliswil Revier 35 durchgeführt wird, ist eine ganz besondere. Haben doch am 2. September 1965 weitsichtige Grünröcke in der Krone Laupersdorf ihre erste Zusammenkunft abgehalten. Am 29. Oktober 1966 fand dann im Hotel Kreuz in Balsthal die 1. Jahresversammlung der Vereinigung der Jagdgesellschaften des Bezirks Thal statt und am Sonntag 30. Oktober 1966 die erste Hubertusfeier. Ich bin stolz darauf, dass ich als Präsident einer so traditionell verankerten und funktionierenden Vereinigung vorstehen darf.

Damals wie heute ist die Hubertusfeier für uns Jägerinnen und Jäger der gesellschaftliche Höhepunkt im Jahr. Eine eindruckliche Hubertusmesse, unter Mitwirkung der Thaler Jagdhornbläser - welche dieses Jahr ebenfalls ihr 50. Jahr Bestehen gefeiert haben - und ein würdiges Fest mit Aser und anschliessendem Schüsseltreiben, bilden den Rahmen um diese Traditionsfeier.

Das Revier 35 Passwang, der Vorstand der VTJ und ich freuen sich auf die Teilnahme zahlreicher Weidgefährtinnen und Weidgefährten und eine grosse Zahl Gäste, welche der Jagd wohlgesonnen sind.

Die Hubertusfeier 2015 wird wieder ein Anlass bei dem wir uns in der Öffentlichkeit zeigen, bei welchem wir uns austauschen können und bei dem Geselligkeit und Kameradschaft gepflegt wird.

Liebe Jägerinnen und Jäger, sehr geehrte Gäste, ich freue mich auf die Hubertusfeier und darauf, Sie in Mümliswil zu begrüssen.

Franz Koch, Präsident VTJ

# 50. Hubertusfeier 2015 - Programm

---

17.20 Uhr **Besammlung in der Kath. Kirche Mümliswil**  
Bitte Parkplätze bei der Chäzlimatt benützen.  
Fussmarsch ca. 10 Minuten

17.30 Uhr **Hubertusgottesdienst**  
Diakon Dr. Markus Heil  
**Mitwirkung Bläsergruppe Thal**  
Leitung: Wolfgang Lisibach

19.00 Uhr **Gemeinsamer Aser in der Aula vom Schulhaus Brühl**

Begrüssung durch: Andreas Ackermann, Präsident Revier 35  
Franz Koch, Präsident VTJ

Grusswort von: Frau Esther Gassler, Regierungsrätin

**Unterhaltung mit**  
Patrik «Pädu» Hess, Komiker, Mümliswil  
La Cast, Geschwister Bieli, Mümliswil

**Barbetrieb**



## **50. Hubertusfeier 2015 - Menu**

---

### **Zanderknusperli**

Karotten, Sellerie, Gurken, Nüssli, Lollo  
Tartarsauce

### **Wildhackbraten Körnersenfauce**

Quarkspätzli  
Mischgemüse

### **Creme Catalan**

## 50. Hubertusfeier 2015 - Erinnerungen

---



Gedanken von Kuno R. Fluri  
Gründungsmitglied der VTJ  
Ehemaliger Präsident VTJ

### **Erinnerungen an die erste Thaler-Hubertusfeier**

Der Schweizerische Jagdschutzverein ASJV verabschiedete 1965 an der Delegiertenversammlung in Solothurn seinen Präsidenten Dr. Willy Gressly, welcher sich für die Revierjagd, das jagdliche Schiessen und die Pflege des Plesshorn in dieser Präsidentschaftszeit sehr engagierte (Band II Jagd in der Schweiz S. 273-74).

In der Jesuitenkirche zu Solothurn wurde zu diesem Anlass die klassische Hubertusmesse eindrücklich mit den Trompes de chasses de Lausanne gefeiert. Der Solothurnische Jagdschutzverein motivierte seine Jägerschaft an dieser Feier und der Verabschiedung dieses verdienten ASJV- und vormaligen Kantonal -Präsidenten teilzunehmen. So war auch eine Gruppe Thaler -Jäger, vorab begeisterte Balsthaler „Jun gjäger“ (u.a. Tony Keller, Ruedi Schnyder, Heini Niggli) der ersten kantonalen Jagdprüfung dabei. Man unterschied diese damals von den Alt -Jägern, die wie bisher ohne Prüfung, aber langjähriger Erfahrung das Weidwerk weiter ausüben konnten. Die Jagdprüfung meinte man sei nur für Neujäger.

Wenige von uns hatten vorher je eine solche Messe erlebt oder diese Hörner gehört, vielleicht darüber gelesen. Unsere Begeisterung war allesamt überwältigend. Beim gemeinsamen Aser im Landhaus war man einhellig der Meinung, so „Etwas“ auch im Thal einmal zu veranstalten. Dazu meinte der damalige Jagdverwalter Jean Urben zu uns man sollte im Thal doch auch engere Beziehungen unter den Revieren pflegen und die ihm bekannte „Grenzjagerei“ vergessen machen. In dieser besten Stimmung beschloss man mit dem Thaler-Vertreter im Vorstand des SJV, Kari Jeker (Balsthal) eine Zusammenkunft beim Jäger- Kronen-Wirt Hugli Bader, Laupersdorf, wo am meisten Jäger zu allgemeinen Gesprächen sich treffen zu arrangieren, um das Vorgehen breiter abgestützt zu diskutieren.